

SALLE DE COMITÉ, ASSEMBLÉE LÉGISLATIVE,
Québec, 4 septembre 1863.

MONSIEUR.—Conformément à la recommandation du comité spécial de la dernière session du parlement, un autre comité a été chargé de s'enquérir de l'emploi et du remboursement des deniers votés en 1855 pour l'achat de grain de semence dans le Bas-Canada, et vous êtes requis de transmettre sans retard tous les renseignements que vous pouvez donner à l'égard des fonds à vous confiés pour l'objet ci-dessus, ainsi que tous les deniers ou billets que vous pouvez avoir reçus à compte du remboursement.

Votre obéissant serviteur,

JOHN NOTMAN,
Greffier du comité.

Le comité ajourne ensuite.

MEMBRES PRÉSENTS :

M. SOMERVILLE, Président,
M. DAOÛST,
L'hon. M. le solliciteur-général HUNTINGTON,
M. J. B. E. DORION, et
M. O'HALLORAN.

Les instructions données à la dernière séance ont été suivies et les documents sont devant le comité.

L'honorable Timothy Lee Terrill et Leonard K. Benton sont présents. Des questions par écrit sont soumises à chacun d'eux, et afin de leur donner le temps de répondre, le comité ajourne jusqu'à une heure p. m.

A une heure p. m. le comité s'assemble et prend connaissance de ce qui suit :

Témoignage de l'honorable T. Lee Terrill.

Ques. Dans votre lettre du 2 mai 1863, vous avez transmis copie du reçu de L. K. Benton, secrétaire-trésorier de la société d'agriculture du comté de Stanstead, pour £200 devant être employés ou distribués comme aide en fournissant du grain de semence aux cultivateurs indigents de Stanstead, conformément à la lettre du secrétaire provincial; voulez-vous produire le reçu original et dire quand, comment et où vous avez remis à M. L. K. Benton les £200 susdits, et veuillez dire aussi tout ce que vous connaissez de cette affaire?—*Rép.* Je produis le reçu original en question, il est daté: "Stanstead, 24 mai 1855," et il a été signé chez moi, à Stanstead, le jour dont il porte la date par M. Leonard K. Benton, trésorier de la société d'agriculture du comté de Stanstead. Il l'a signé en ma présence. Il s'est alors chargé de distribuer cette somme conformément à la lettre du secrétaire provincial. Je lui montrai alors la lettre; je crois que je la lui ai donnée; et il était parfaitement au fait de ce que l'on s'attendait qu'il devait faire avec la somme qui lui était ainsi confiée. Peu de temps après, j'ai eu lieu de supposer qu'une partie de ces fonds n'avait pas été dépensée à l'achat de grain, et M. Benton me dit lui-même que "la saison était trop avancée, les semences étaient presque toutes faites," à cela je répliquai que je pensais que l'argent pouvait être employé aux fins générales de la société d'agriculture mais à la condition de rendre compte au gouvernement de cet emploi lorsqu'il serait demandé. Il adhéra à cet avis, tout en se chargeant de rendre compte à demande. Je crois que des animaux de race et instruments aratoires ont été achetés par M. Benton, mais je ne sais rien de positif à cet égard. Je considérai qu'il était du devoir du trésorier de voir à cette distribution, et depuis plusieurs années je n'ai eu ni exercé aucun contrôle sur la société avec laquelle je n'ai eu aucun rapport officiel même nominal.

Depuis plusieurs années, j'avais parfaitement perdu de vue cette affaire; je l'avais même oubliée.

L'hiver dernier, M. Benton me montra une lettre qu'il avait reçue de M. Knight à ce sujet. Après réflexion, je lui dis: "Je crains bien que cet argent n'ait pas été employé comme il devait l'être, et il se pourrait que cela vous causât des désagréments," ou d'autres paroles signifiant la même chose lui donnant à entendre qu'il avait peut-être fait preuve de négligence. Il ne dit ensuite rien de plus sur cette affaire, bien qu'il ait alors passé